
E02 百脉泉 2015年12月4日 星期五 编辑：穆静 组版：洛菁 今 日 章 丘>>>>
说咱章丘的事儿 拉咱百姓的理儿

城城市市除除雪雪既既要要安安全全又又要要环环保保
□冯波

据《齐鲁晚报》报道：11月
24日早晨开始，全市普降中到
大雪。城管部门启动清雪除冰
应急预案，撒了366吨融雪剂，
上万名保洁员齐动员来清雪。

众所周知，融雪剂对快速
清除道路积雪、保障交通安全
有着重要的意义。可是人们往
往忽略一个问题，那就是融雪
剂用多少合适？融雪剂是清雪
除冰的有效利器，但其潜在危
害也相当大。据专家介绍，融
雪剂中的主要成分是盐类物
质，这些盐类物质渗透到钢筋
混凝土中，会腐蚀桥梁；盐类

物质也会与沥青发生化学反
应，对道路产生破坏。此外，绿
色植物长期吸收盐类物质就
会死亡，含有融雪剂的雪水渗
入地下，还会造成地下水的污
染。

为保证冬日严寒里雪天出
行的安全，适当使用融雪剂是
必要的，但应尽量将危害降到
最低。

如何将危害降到最低呢？
其实相关部门已有所行动，在
经十东路部分地段、二环南路、
二环东路等十余个重点路段，
对耐融雪剂较差植物提前搭设
挡盐板，防止融雪剂对苗木的
危害。同时，市园林局与城管局

联合下发通知，严格控制融雪
剂的各项指标，融雪剂氯化钠
含量不得高于40%，提倡使用环
保型融雪剂。一系列科学措施
有效保障了苗木的生存安全，
保护了环境，同时大大降低了
由于融雪剂的使用而造成的负
面影响。希望这样的保障更多
些。

他山之石，可以攻玉。如何
在清扫积雪的过程中既不破坏
环境伤害苗木，又能有效清除
积雪？其他城市的一些做法也
值得我们借鉴。沈阳市自 2010

年就已经开展绿色环保除雪
法，并得到市民认可。沈阳市提
出“机械除雪为主、融雪剂融雪

为辅”的理念，还责成科研单位
依据新标准加强融雪剂质量检
验，在使用过程中抽样检查，及
时制止不达标的融雪剂使用。
冰城哈尔滨清雪办规定，在常
规清雪情况下，禁止使用融雪
剂。

北京市从2013年对于融雪
剂使用制定的一系列相关规定
可谓史上最严。“每平方米融雪
剂播撒量按克配好。”北京市市
政市容委相关人士介绍，北京
已划定天安门广场等 246处融
雪剂禁用区、11处积雪循环利
用点，禁止使用融雪剂。这些都
让我们看到了科学发展的注
解。

扫扫雪雪不不应应总总是是““老老将将出出马马””
□冯勇

24日，一场大雪如约铺天
盖地而来，直到25日下午依然
纷纷扬扬，整个山东地区覆盖
在一片皑皑白雪之中。为了市
民以及车辆的出行方便安全，
清扫积雪成了城市清洁工作的
重中之重。

市民在如梦似幻、铺天盖
地的大雪中，努力搜寻和还原
着一度丧失的童真童趣。积雪
遍地，除了保洁人员加大了清

扫的力度，很多市民与商户也
纷纷自发加入到清扫队伍之
中。

在一些小区，笔者注意到，
不惜体力认真清扫道路积雪的
往往是那些中老年市民，四五
十岁的就算年轻的了。那么，年
富力强身强体壮的年轻人都跑
到哪里去了？或许，年轻人为事
业打拼都比较忙，许多年轻人
还没有下班，但一早一晚抽出
些许时间，拿起扫把铁锨等工
具，自扫一下门前雪，还是应该

能够办到的。
像这样扫除家门口积雪

的公益性劳动并不会耗费多
少时间，大家都搭把手，雪很
快就会清除，年轻人应该积极
参与才对，而不是看着中老年
人干得热火朝天，自己却袖手
旁观，公益心是每个人都应该
具备的。

由此笔者联想到，当下社
会和学校教育在某种程度上缺
失了对年轻人公益心、公德心
的引导与培养。“窥一斑而见全

豹”，从扫雪这件小事上就足够
看到一部分年轻人对公益的冷
淡态度，从社会发展的长远利
益来看，这绝对不是什么好事
儿，到了该补上热衷公益这一
课的时候了！年轻人，特别是已
经成长起来的独生子女一代，
接受宠爱似乎成了习惯，坐享
其成变成了惯性，如果不及时
剔除年轻人脑海中的这些只知
索取、不知奉献的错误生活观
念，势必将造成整个民族素质
的滑坡。
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心思沉下来+工作靠上去

=道路畅通了

葛绣源河

近日出行时发现，市区内道
路重新进行了划线，多数较为宽
敞的道路增加了专门的右转向车
道，原先的反向交叉并行和直行
加右转弯常常出现压车的情况不
见了，道路变得畅通了，令广大驾
驶员朋友交口称赞。

随着车辆的不断增加，城区
主要路段如汇泉路、铁道北路、绣
水大街、双山大街、唐王山路及济
青路城区段的车流量大大超过以
前的设想，原有的道路交通线规
划已经不能适应车辆通行的需
要。交警大队领导在获悉群众反
映交通不便的情况后，专门派出
人员进行现场调研，积极深入一
线征求改善交通状况的合理化建
议。在对所调研的问题进行统筹
分析后，积极向上级领导和部门
打报告，将民生信息及时传递。在
得到上级领导的批示后，立即着
手进行规划施工，将问题比较突
出的路段重点对待，力争达到最
优的车流通行效率，彻底缓解原
有的既堵路又堵心的不良状况。
在划线调整施工完毕后，车辆通
行效率大大增加，长时间等待的
情况再也没有出现过，很多驾驶
员每到一个路口都不由自主地翘
起了大拇指。

道路交通关系着民生及人的
生命安全，不容小觑。章丘交警大
队是这样想的，也是这样做的，始
终视民生为分内事，拿安全当天
大的事对待，他们才是真正的民
生“直通车”。希望广大驾驶员朋
友在出行时一定要遵章守纪、听
从指挥，坚决支持交警部门的工
作，让我们的道路更加畅通，让我
们的生活更加和谐美好。

（大葱人家）

读者来电
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